



Un appel à l'aventure évangélique

Message de Noël 2023 de la FLM

Et la lumière brille dans les ténèbres, et les ténèbres ne l'ont point comprise. Jean 1,5

Dans les premiers versets de l'évangile de Jean, l'évangéliste nous raconte une histoire de création : l'histoire de Dieu qui créa l'univers, qui est la vie et qui la partage généreusement avec toute la création. De cette histoire découle l'annonce que Dieu continue sa création par le Christ, son propre Fils, qui est venu sur terre en tant que lumière divine transperçant les ténèbres. Qu'est-ce que nous aspirons à faire l'expérience de cette annonce divine de l'espérance ! La lumière est venue sur notre terre, et « les ténèbres ne l'ont point comprise ».

Pour nous qui vivons dans l'hémisphère Nord, les ténèbres sont perceptibles à cette époque de l'année. Dans mon pays, il fait nuit jusqu'à 8 h 30 le matin, et l'obscurité retombe en milieu d'après-midi. Cette obscurité physique sous-tend les ténèbres que nous rencontrons chaque jour dans les médias qui relatent les malheurs et les souffrances humaines que subissent des personnes ordinaires, comme ces gens qui vivent aux quatre coins du monde, dans des pays tels que l'Ukraine, la Palestine/Israël, le Soudan, le Venezuela ou le Myanmar, pour ne citer qu'eux.



FÉDÉRATION
LUTHÉRIENNE
MONDIALE

Lors de l'Assemblée à Cracovie, en Pologne, nous avons entendu le récit des persécutions que connaissent nos Églises membres et les autres communautés chrétiennes en Asie, au Moyen-Orient et ailleurs. Nous avons visité le camp de concentration d'Auschwitz-Birkenau dans le cadre de notre programme, et nous y avons vu jusqu'où peuvent aller la haine et l'exclusion. Nous avons déposé une couronne au nom de toute la communion, et sur le ruban, nous avons écrit : Plus jamais ça !

Pourtant, nous voyons bien que la méchanceté humaine continue de se propager. Le goût du fruit défendu persiste, et crée une distance entre Dieu et les êtres humains, mais aussi entre les êtres humains eux-mêmes. Nous avons besoin de l'intervention de Dieu. Nous avons besoin du recommencement que promet l'Avent. Nous avons besoin d'entendre ce qu'il n'est pas possible de proclamer pour nous-mêmes : *Dieu s'est approché de nous avec son amour et sa grâce. Le fossé entre Dieu et les êtres humains a été comblé par la venue du Christ, et les ténèbres ont perdu leur pouvoir !*

L'Évangile de Noël est un appel à ouvrir les yeux pour apercevoir Dieu en des lieux inattendus, ici parmi nous, et pour apercevoir l'espérance. C'est un appel à l'action : avec la déclaration d'amour de Dieu, nous pouvons aller dans le monde faire œuvre d'espérance et d'action. La joie et la paix de Noël s'épanouissent dans le partage.

Un jour, dans un foyer diaconal accueillant des hommes marginalisés sur le plan social, j'ai vu deux hommes offrir un bouquet de fleurs et un poème au directeur pour son anniversaire. Voici le poème qu'ils avaient écrit :

- *C'est impossible, dit la Fierté.*
- *C'est risqué, dit la Raison.*
- *C'est sans issue, dit l'Expérience.*
- *Essayons, murmure le Cœur.*

Ces deux hommes n'occupaient pas une place élevée sur l'échelle sociale, mais ils comprenaient ce que signifie l'irruption de Dieu dans notre monde : *Noël est la célébration de l'amour.* Lorsque la lumière de Dieu en Christ touche notre cœur, l'espérance y prend racine, et nous trouvons le courage d'incarner cette nouvelle réalité divine qui, par le Christ, habite dans ce monde. Nous avons pour vocation de partager cette lumière même dans les lieux les plus sombres.

Ce n'est pas facile à comprendre, mais essayons. Ce n'est pas toujours facile à vivre, mais essayons. *Dieu nous appelle dans cette aventure évangélique.*

Je vous souhaite un très joyeux Noël. Puisse la paix de Noël trouver sa place dans nos cœurs.

Évêque Henrik Stubkjær
Président de la Fédération luthérienne mondiale



Fédération luthérienne mondiale
Route de Ferney 150
Case postale 2100
1211 Genève 2, Suisse

www.lutheranworld.org
info@lutheranworld.org



FÉDÉRATION
LUTHÉRIENNE
MONDIALE